

Puits et saison (juin juillet août septembre 2015)

Bonsoir,

L'abcès est enfin crevé.

La pluie qui ne tombait pas est arrivée avec un retard inquiétant. Cependant une importante pluie a arrosé plusieurs localités entre hier et aujourd'hui ; Tantôt 30ml tantôt 72ml. Tout dépend des endroits. J'ai passé la journée à faire des semailles en haricot et mil dans ma propriété foncière de Togone. Très fatigant mais beaucoup d'espoir.

Aujourd'hui on constate que le mil est beau. Il est au stade de montaison et d'épiaison à Dogondoutchi et alentours. Le niébé est dominant dans les champs.

Malheureusement une autre pluie plus violente et plus importante est tombée le 12 juillet 2015. A Gouala, Konkorundo, Gajila, Bado et bien d'autres villages de la commune rurale de Kiéché ont enregistré 140ml d'un coup et dès fois plus. Ceci a causé de graves dégâts avec perte en vie humaine. Le préfet, le gouverneur de Dosso et le ministre de l'agriculture étaient sur les lieux des sinistres. Les sans abris ont occupé provisoirement les écoles, les mosquées et des chapelles. On note 203 ménages sans abris et plus de 400 champs engloutis sous l'eau. A Gouala c'est plutôt au cimetière que l'eau ruisselante des torrents a déterré des corps que nous avons ramené de 500 à 700m plus loin. Toutes les tombes ont été refaites sauf une dont, on n'a pas encore retrouvé le corps.

Une autre pluie est tombée la nuit du 13 au 14 août 2015. Cette fois la catastrophe vient compliquer le désastre. Le peu de maisons qui ont jusque là tenu, ont fondu comme le sucre dans l'eau. Les sans abris ne se comptent plus. Plusieurs familles n'ont trouvé refuge que sous les arbres des champs. Certes l'Etat et plusieurs ONG ont intervenu mais comment sécuriser plus de 800 personnes en détresse ? Où trouver les vivres, les couvertures, les bâches, ... ?

Le puits de Rigia Samna qui a réservé tant de surprises douloureuses aux gens est percé. L'eau coule et monte très rapidement. L'entrepreneur, la population de Rigia et les femmes du comité central SOFEMA peuvent dire « Ouf ». Je ne reprends pas ici les désagréments liés au doute que l'opération a drainé à tous les niveaux : France, entrepreneur, population bénéficiaire la SOFEMA ont perdu des plumes. La profondeur du puits qui ouvre toutes les vannes de la superstition, les partenaires qui doutent de nos déclarations et les multiples visites sur un même terrain sans résultat. Aujourd'hui la paix s'installe. La vérité est là et chasse tout soupçon.

La communication est presque impossible sur internet : serait-ce la fuite constatée aux épreuves du BAC ? le renforcement des contrôles de sécurité ? Je n'en sais rien mais je conteste mon abonnement SONITEL. Nous sommes nombreux d'ailleurs à nous plaindre. C'est pourquoi je me suis abonné à la clé internet Orange 3G et ça marche depuis deux jours.

En politique ; le climat est brûlant entre les membres de la mouvance présidentielle. L'opposition est ferme sur sa position et les élections s'annoncent comme un nuage brumeux. Laissons au temps, le temps d'enterrer les secousses.

Salutation aux amis.